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El Ministro de Ambiente y Espacio Público, Diego Santilli, asistió a la Legislatura porteña con el
fin de informar a los Diputados acerca del Presupuesto 2013 para el que solicita una partida de
$ 5.314 millones de pesos. El funcionario afirmó que serán aplicados al "mantenimiento y uso
del Espacio Público, la higiene urbana y la gestión de los residuos y el cuidado del Ambiente”.

      

En cuanto a la ejecución del presupuesto del corriente año dijo que "ejecutó a la fecha 84 por
ciento, un total de $ 3.682 millones". Luego dio precisiones acerca de la política aplicada a
temas tales como mantenimientos de vías peatonales, veredas y aceras; apertura y cierre por
obras en la vía pública; puentes y bajopuentes; mejoras en el casco histórico y poda de
árboles; entre otras.

  

Con respecto a la reciente fenómeno climático el Ministro expresó que: “el lunes sufrimos una
tormenta donde cayeron 118 mm en una hora, es decir toda la lluvia de octubre en un día.
Hacía 100 años que esto no pasaba. En Semana Santa, recordarán, sufrimos un tornado, algo
inédito en la Ciudad. No quedan dudas: el clima ya cambió”. "Nos estamos armando de las
herramientas necesarias para entender y combatir desde Buenos Aires esta crisis que nos
afecta a todos hoy”, concluyó.

  

Tratamiento de residuos

  

Santilli destacó que “en lo que va del año, la Ciudad enterró casi 84 mil toneladas de residuos
menos” y aseguró que "este año logramos empezar un gran cambio para tener una Ciudad
más limpia y verde y es la doble contenerización en el Microcentro. Creamos el primer Centro
Verde, donde se recicla todo el material recolectado en esta parte neurálgica porteña”.

  

“Ya llevamos el 55 por ciento de la Ciudad contenerizada y a partir de noviembre sumaremos 2
mil cuadras más. La meta para fines de 2013 es tener toda la Ciudad contenerizada para
reciclables y el 82 por ciento para basura. Esto representa una inversión  total de $
250.000.000”, afirmó el Ministro y mencionó que fue "inaugurado el centro de recuperación de
residuos reciclables en Barracas donde trabajan 400 personas", que se suma a los ya
existentes.
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Sobre el tratamiento de residuos, se destacó que en los primeros ocho meses de 2012 se
redujo un 5,5 por ciento la cantidad que se envía a los rellenos sanitarios comparado con el
año pasado (es decir 83.276 tn que no fueron enterradas). De todos modos, Santilli reconoció
que “la intención es cumplir con la ley Basura Cero y para ello fomentamos el reciclaje y en
unos días estaremos inaugurando la planta MBT, en Norte III, donde la Ciudad enviará 1000 tn
diarias para su tratamiento”.

  

“A su vez, el 26 de octubre abrimos los sobres con las ofertas del concurso nacional e
internacional para la construcción de una planta integral de tratamiento de residuos áridos y
restos de obra, donde se podrán procesar 2.000 tn por día. En tanto, el 19 de diciembre
abriremos las ofertas para otra planta de residuos húmedos donde se podrán tratar 3.000 tn
diariamente”, enumeró. “Nuestra meta es que la Ciudad trate la totalidad de los residuos que
genera”, sentenció el funcionario.

  

Por último, retomó el tema del Ambiente y destacó que “un cambio tangible que vivimos en
estos días es el de las bolsas de supermercados. Esta nueva ley nos permitirá reducir 580
millones de bolsas de las 1.050 que se venían utilizando hasta ahora en Buenos Aires. Además
las bolsas nuevas son verdes y negras para fomentar la separación de residuos, porque el 75
por ciento de los vecinos las utilizan para sacar sus residuos”.

  

Espacios Verdes

  

Respecto de los espacios verdes de la Ciudad, Santilli se refirió a la inauguración de la Plaza
de la Shoá, en Palermo. “Se trata de un sitio de importancia histórica y de ejercicio de la
memoria, pero también de un espacio de calidad en una de las zonas más transitadas. Es
incorporarle un poco más de verde a Buenos Aires, que es una de nuestras premisas”, señaló.

  

Además de mencionar la instalación de nuevos juegos, caniles y tareas de mantenimiento en
diferentes plazas y parques, el Ministro destacó la labor tras el tornado del 4 de abril pasado.
“Luego de ese temporal trabajamos intensamente para volver a poner en condiciones 90
espacios verdes de la Ciudad, que lograron recuperar su esplendor y razón de ser que es que
sean disfrutados por los vecinos”, dijo.
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En cuanto a lo proyectado para 2013, adelantó que se harán importantes obras en Parque
Lezama, Parque Avellaneda, Parque Tres de Febrero, Reserva Ecológica y que también se
construirá un Extreme Park, donde tendrán lugar los deportes alternativos en Costanera Norte.

  

Alumbrado

  

Este año "se trabajó en el mantenimiento del alumbrado y el aumento de la cantidad de puntos
de luz", explicó el funcionario. Para 2013 adelantó que "se mejorarán las luminarias en los
ferrocarriles y se agregarán en cada comuna un sector con alumbrado con tecnología led y se
ejecutarán 75 obras en las 15 comunas con el fin de mejorar este servicio".

  

Preguntas de los Diputados

  

Entre las cuestiones consultadas por los legisladores sobresalieron que la Diputada Claudia
Neira dijo "teniendo en cuenta el monto del contrato de recolección de residuos por un total de
$2.900 millones, 55% del gasto total del Ministerio para 2013, cuál es estado de la nueva
licitación del contrato y el ajuste del precio en relación a la inflación". Al mismo tema se refirió la
Diputada María José Lubertino, quien también interrogó por qué se produjo la baja en el
presupuesto de espacios verdes.

  

Santilli respondió que: "el contrato de recolección de residuos vigente tiene muchos años, este
año abarca el 25,5% por el aumento salarial del sector camineros, la nueva licitación será
puesta en internet para que empiece el proceso en lo que va a derivar en la audiencia pública
antes de fin de  año, mi objetivo es llegar a enero de 2014 con el nuevo sistema comprendido
en la ley de la Legislatura, de Basura Cero", "los espacios verdes tienen una baja en la partida
debido a que esta función el año próximo será cumplida por las Comunas".

  

Por su parte, el Diputado Aníbal Ibarra se interiorizó sobre varios carteles de publicidad que
consideró ilegales y especialmente "por qué persiste un cartel de grandes dimensiones en el
shopping Alto Palermo que no cumple con ninguna norma de publicidad". El Ministro aseguró
que va a enviar las respuestas por escrito de la situación de los carteles publicitarios.
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A su turno, el Diputado Adrián Camps solicitó que se priorice a las mujeres en el caso de que
se produzca contratación de agentes de concientización puerta a puerta en relación al reciclado
de residuos, además pidió al Ministro que se priorice la recuperación de espacios verdes y no
la mayor ocupación de ellos por estaciones de subterráneo, bares y otros. El funcionario se
mostró a favor de ambas propuestas y su par de bancada el vicepresidente III, Diputado Jorge
Selser, transmitió inquietudes puntuales de diputadas que no pudieron asistir e interrogó sobre
el plan para acrecentar espacios verdes en la Ciudad; en este sentido Santilli coincidió con un
nuevo modelo territorial presentado recientemente por el ministro de Desarrollo Urbano.

  

Ante una consulta de la Diputada María América González que planteó la postura del Poder
Ejecutivo respecto a la venta de bolsas no biodegradables por parte de los supermercados, el
ministro se manifestó "en contra de que se cobren" y bregó por "arribar a un punto razonable
de equilibrio" que reconvierta la industria.

  

Finalmente, Alejandro Amor y Gabriela Cerruti se mostraron preocupados por la precarización
de personal de contratados en la órbita ministerial, que el funcionario reconoció como un error
a la vez que se manifestó a favor de la búsqueda de una dotación óptima en todo el ministerio,
incluso en cementerios. "Nuestro objetivo es regularizar y plasmarlo en una paritaria", aseguró.

  

La reunión que se desarrolló durante casi cinco horas en el Salón Montevideo del Palacio
Legislativo, también contó con la participación de un importante número de Diputados
representativos de todos los bloques, asesores y miembros del gabinete del ministerio de
Ambiente y Espacio Público.
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